



LES MYTHES SELON CAMUS

Collège A. CAMUS - La Rochelle
du 30 janvier au 3 février 2023

CE MYTHE ANTIQUE GREC A
INSPIRÉ LA PENSÉE D'A. CAMUS...

JOUR 4 : Némésis, déesse de la vengeance des dieux

Comme bien d'autres abstractions divinisées, Némésis est fille de la Nuit (Nyx). Pour échapper à l'étreinte de Zeus, elle prend mille formes diverses et finit par se changer en oie. Zeus alors devient cygne et s'unit à elle. Elle pond un œuf d'où, grâce aux soins de Léda, sortiront Hélène et les Dioscures. Némésis personnifie la vengeance divine, celle qui s'abat sur les mortels trop heureux et qui se réjouissent de l'être. Elle est la gardienne des conditions, qui se charge de rappeler brutalement à chacun sa place dans l'ordre de l'Univers que toute démesure (Hybris) met en péril.

Que symbolise Némésis pour A. CAMUS ? Jusqu'à présent, les héros mythiques qu'il a choisis sont tous éveillés par la force d'une absurdité : Prométhée, par l'absurdité du pouvoir destructeur de Zeus, Sisyphe par l'absurdité de la mort, Œdipe par l'absurdité du destin. Ils affrontent cette absurdité en se révoltant par un sacrifice volontaire et lucide, acceptant leur condition. Cette force d'acceptation est "symbolisée par Némésis, déesse de la mesure, fatale aux démesurés" dévorés par leur arrogant orgueil...

POUR ALLER PLUS LOIN -
CLIQUEZ ICI

